



なかよく
かしこく
きまり正しく
たくましく

光輝く中北の子



令和7年度 第4号
令和7年7月18日発行
文責 校長 上中 恭

学校教育目標

なかよく、かしこく、きまり正しく、たくましく、
光輝く中北の子

【ねがい】～よい習慣(しゅうかん)を持った子どもに～

★★身につけたい力★★

大矢野中学校区共通：【主体性】

なかよく	みんなと協力できる力
かしこく	自ら学び、考えを表現できる力
きまり正しく	自分の責任を果たす力
たくましく	最後までやりぬく力

1 身につけたい力のひょうか

2.0 2.5 3.0 3.5 4.0



2 よい習慣(しゅうかん)のひょうか～

なかよく（徳）【なかまづくり】

- ①あいさつ習慣
- ②なかよし習慣（人とのかかわり）
- ③そうじ習慣（むごんぞうじ）

かしこく（知）【かしこさづくり】

- ④学習（がくしゅう）習慣
- ⑤家庭学習（かていがくしゅう）習慣
- ⑥読書（どくしょ）習慣
(一人50さつ 年間3000さつ)
* 6月まで1711さつ

きまり正しく（徳）【きまり正しい生活づくり】

- ⑦きまりを守る習慣
(あいさつ・ろうか・げたばこ・スリッパ)
- ⑧交通安全習慣（交通ルール）
- ⑨基本的生活習慣
(早ね・早起き・朝ごはん)
- ⑩健康衛生習慣
(ハンカチ・つめ・手洗い・うがい)
- ⑪体力づくり習慣（外遊び）

2 よい習慣(しゅうかん)のひょうか～

2.0 2.5 3.0 3.5 4.0



がんばった1学期 終業式の校長講話より

18日(金)の1学期終業式にて、1学期の1年生の大きな成長や6年生(高学年)のリーダーとしての自覚と責任の高まりの話をし、一人一人が実りある学期だったことを話しました。そして、左の資料に示している中北小の「学校教育目標」「よい習慣づくり」「身につけたい力」の説明をし、それらについての子供たちの1学期の自己評価の結果を紹介しました。左の資料の「1身につけたい力」「2よい習慣」が評価結果ですが、全ての項目で4段階評価の3p以上であり概ね良好であったことを示し、1学期のみんなのがんばりを賞賛しました。特に、あいさつ習慣については、朝の校舎前の横断歩道で、登校班長を中心に地域の交通指導サポートの方々との「おはようございます」「行ってきます」「ありがとうございました」のとても元気のいいあいさつが印象的であった話をしました。

保護者・地域の皆様へ

1学期71日間が終わりました。今年は、大雨や台風等の自然災害はなく安堵しておりましたが、早い梅雨明けに伴っての熱中症対策に十分配慮した1学期でした。職員は、「チーム中北」の協働体制で、安全・安心な学校をめざし運営していました。そのようななか、子供一人一人が大きく成長し実りある1学期になったと思います。保護者や地域の皆様には、運動会や地域交流会、授業参観・懇談会など様々な面でのご理解とご協力に感謝申し上げます。

さて、いよいよ夏休みです。子供たちをご家庭・地域にお返しいたします。保護者の皆様、下記に【3夏休みの「な・か・き・た】で頑張ることを子供たちにも示しております。見とり・声掛けをお願いします。地域の皆様には「地域の子供は地域で育てる」ということから子供たちの見守り・声掛けをよろしくお願いします。

9月1日(月)に、中北小64人全員が元気な姿を見せてくれることを楽しみにしています。

3 夏休みの「な・か・き・た」

なかよく（徳）

- ①あいさつ習慣（ちいきの人に）

かしこく（知）

- ②家庭学習（かていがくしゅう）習慣
- ③読書（どくしょ）習慣

きまり正しく（徳）

- ④きまりを守る習慣
(スマホ・ゲームのルール・交通ルール)

たくましく（体）

- ⑤基本的生活習慣
(早ね・早起き・朝ごはん)

雨（あま）だれ
石を穿（うが）つ

こんき どりょく さいご せいこう
根気よく努力すれば最後には成功する。

がんばるん
だモン！



6月の人権旬間と人権集会

6月9日（月）から20日（金）までの約2週間校内人権旬間を設定し、以下の取組を行いました。

- (1) 心のアンケートの実施及び教育相談
- (2) 学校、学級の人権テーマの校内掲示
- (3) 「きらりさん」探し～友達のがんばり・すてき発見～
- (4) 人権学習の実施
- (5) 人権標語・人権ポスターの校内掲示
- (6) 人権集会の実施
- (7) 保護者への啓発

人権集会では、本年度の校内人権テーマ「みんな平等～人の気持ちを考え、いじめをなくし、みんなで助け合う中北っ子～について、各学年の目標や取組の発表を行いました。それぞれの学年で取り組んだことを分かりやすく伝えることができました。校長の話では、「みんなで助け合う」ことについて、6月のこの時期に合った「あじさいの花」の物語を紹介し、あじさいの花のように、一人一人が助け合い・支え合って一つの素敵な中北の花を咲かせてほしいという話をしました。



1年生の発表



きらりさん紹介



6年生の発表

社会を明るくする運動

7月8日（火）の朝の登校時の児童玄関にて、天草地区保護司会上天草分会の方々より、「社会を明るくする運動」の啓発活動の一環としてパンフレットと啓発グッズの配布が行われました。この活動は、「次代を担う小中学生に犯罪や非行のない社会づくりについて理解を深めてもらうこと」を目的とされています。法務省ホームページにも、この運動に関する様々な情報が紹介されています。この機会に、ぜひ、ご覧ください。



★夏季休業日 7/19(土)～8/31(日)

8・9
月
行
事
予
定

7月21日（月） 海の日

8月11日（月） 山の日

12日（火） 学校閉序日～15日（金）

9月 1日（月） 2学期始業式（給食あり）

2日（火） 地区児童会

8日（月） あいさつ運動～11日（木）

15日（月） 敬老の日

23日（火） 秋分の日



お年寄りの集いに参加

7月12日（土）の午前中、大矢野老人福祉センターで行われた「ひとり暮らしのお年寄りの集い」に、4年生から6年生までの希望者で参加してきました。運動会で踊った中北ソーランの発表とメッセージカードのプレゼントを行いました。参加の皆様方、大変喜ばれていました。



授業参観・学級懇談会

7月4日（金）に、授業参観、学級懇談会を行いました。多くの保護者の方に参加していただき、大変感謝申し上げます。各学級の授業参観では、1学期間に成長した子供たちの姿を見ていただけたことができ、懇談会では、各担任からの1学期のふり返りと夏休みの生活についての説明等で情報共有ができたと思っています。お世話になりました。

6年生の様子



3年生の様子